

CDU-Fraktion - 42499 Hückeswagen

Herrn
Bürgermeister Dietmar Persian
Auf'm Schloss 1

42499 Hückeswagen

Fraktionsvorsitzender:

Pascal Ullrich
Kölner Straße 87
42499 Hückeswagen

Tel.: 02192 92 50 386
Mobil: 0176 49 86 83 81
E-Mail:
pascalullrich@gmx.de

17. Mai 2022

Antrag der CDU-Fraktion „Anschaffung eines Bürgerkoffers“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die CDU-Fraktion im Stadtrat der Schloss-Stadt Hückeswagen beantragt, der Stadtrat möge in seiner kommenden Sitzung beschließen, einen sog. "Bürgerkoffer" anzuschaffen und auszustatten.

Begründung:

In vielen Städten und Gemeinden NRWs (u. a. Gelsenkirchen, Düren, Recklinghausen) werden sog. "Bürgerkoffer" von den jeweiligen Verwaltungen genutzt. Ein solcher Koffer ist mit notwendigen Utensilien (Laptop, Drucker, Scanner, mobile Vernetzung mit der Software im Bürgerbüro, Kartenlesegerät etc.) ausgestattet und dient dazu, alltägliche Behördengänge zu vereinfachen. Mit dem Bürgerkoffer wird eine mobile, ortsungebundene Verwaltung erreicht. Unter anderem sollen folgende behördliche Aufgaben damit angeboten werden:

- Beantragung und Aushändigung von Dokumenten – Personalausweise und Reisepässe
- Änderung von Daten auf dem Personalausweis z. B. bei Umzug
- Druck und Ausstellung von vorläufigen Dokumenten, wie z.B. vorläufiger Personalausweis
- Druck und Ausstellung von Kinderreisepässen
- Aufnahme von biometrischen Passbildern direkt vor Ort möglich
- Ausstellung von Aufenthalts- und Meldebescheinigungen
- Beantragung von Führungszeugnissen
- An-, Um- und Abmeldungen des Wohnsitzes
- Ausstellung von Briefwahlunterlagen bei Wahlen

Diese "Verwaltung im Koffer" dient insbesondere älteren Menschen und/oder eingeschränkt mobilen Menschen sowie Menschen mit Behinderungen. Diese können nach vorheriger Terminabsprache mit dem "Bürgerkoffer" zu Hause, in einem Altenwohnheim oder ggfs. im Krankenhaus durch Mitarbeiter der Stadtverwaltung besucht werden. Ferner könnte der "Bürgerkoffer" auch an vorab festgesetzten Terminen in Altenwohnheimen, Gemeindezentren o. ä. zum Einsatz gelangen und vor Ort den Menschen, die Behördengänge ersparen.

Mit freundlichen Grüßen



Cornelia Päper
Fraktionsgeschäftsführerin
CDU Fraktion